

TEL 0997-93-2286 ホームページ・ブログ



創立127年 「島唄・島ムニ」 ユシキャのワランキャ

http://yushikya.synapse.kagoshima.jp/

知名町立下平川小学校 知名町下平川412番地 「

「なぜ」から始めよう

校長 西 啓亨

理科の授業で、私は子供たちにこう話していました。

理科は、もともと遊びです。シャボン玉、虫取り、ブランコ、ボール投げ、影踏み鬼、お花摘み、紙飛行機、水鉄砲・・・「楽しいな」と遊んでいるときに「どうしてかな、なぜかな」と思ったら、その瞬間に、理科なのです。

ただ遊ぶだけなら、遊びです。しかし、「なぜだろう」と感じて、 調べたり比べたり何回も試したりしたら、そこが学習の始まりで す。それは、理科に限ったことではありません。身の周りにある ことに疑問を感じて掘り進めたら、それが学問です。数学、文学、 考古学、哲学、医学、化学、天文学・・・どれも同じですね。

もうすぐ、夏休みです。夏休みの課題と言えば自由研究です。 自由研究は、昭和22年の文部省の学習指導要領で示されました。当時は授業で扱っていました。教科の枠を超えて、子供たちが調べたいことを自由に追究する学習が、75年以上も前に行われていたのです。「昔は教え込みだった」と一概に批判するのは正しくありませんね。その後の改訂に伴い、自由研究は夏休みに移されて、「夏休みの自由研究」となって今に至ります。

理科の自由研究も、社会科の自由研究も、決まった型はありません。一人一人の「なぜ」が出発点です。予想を立てて、調べて、 比べて、知らなかったことを知る。それを大人が認めましょう。 やらず嫌いはもったいない。子供の「なぜ」を大切に。

~ むがむが校区めぐりの旅 ~ 第3回「竿津」

竿津のことを、「ソウジ」といいます。方言の「ソウジ」は、もとは「ソウズ」のことです。ソウズは、寒水(ソウズ)からきており、清らかな水のことです。その清水を称えて「ソウズ」とされました。「竿津」は「ソウズ」の音に漢字を当てたものです。地名の由来となった湧水は、竿津に5か所あり、南方の田んぼを潤していました。山麓からの湧水による水利のよい部落で、稲作がさかんでした。

参照:「知名町地名考」先間政明 著 1989年 八重岳書房

新しい校舎の色が決まりました

8つの字の皆様、児童、保護者、教員と、それぞれの | 票を合わせて、最も多かったものを選びました。

結果をお知らせいたします。

教室の屋根

<u>| 9番・・・・</u>・・赤みのある茶色



ユシキャホールの屋根

| | 番·····赤みのある茶色



外壁

7番……淡い桃色



校舎の新築や改修は、何十年に一度の機会です。シマの学校として今後末永く親しまれる校舎となるよう、児童から高齢者まで広く校区の皆様に選んでいただきたいと考えました。今の子供たちが卒業した後も、「あの時に選んだなあ」と、いつか思い出してほしい

です。投票への御協力をありがとうございました。校舎の玄関に、結果を飾っています。どうぞ学校にいらして御覧ください。



一生使う歯を大切に

6月25日、児童集会で、健康生活委員会 の児童が、歯磨きの大切さを劇やクイズで発 表しました。そして次のことを学びました。

- ミュータンス菌が酸を出して、その酸が歯を溶かす。
- 食べ物の残りかす が、ミュータンス菌の エサになる。
- 寝る前の歯磨きが、特に大切



もうすぐ夏休みです!

- 生活のリズムを整えて、規則正しい 生活を送りましょう。
- 朝 10 時までは自宅で過ごします。
- 交通安全を心掛け、事故を防ぎましょう。道路の歩行や横断には気をつけましょう。自転車は、必ずヘルメットをかぶり、決まりを守りましょう。
- 水の事故を防ぎましょう。川や池や 海には、必ず大人と一緒に行きます。

島ム二を話す機会を、増やしましょう

6月は島ム二月間でした。全学年で、初め ての試みとして、次のことをしてみました。

◎ 自分が言いたいことを、一人一人が考えて、それを島ムニで話す。

これまでは、物の名前やあいさつの言い方を、教わって 覚える学習が多かったです。

自分のことを話す。自分から話す。受身から発信へ。



子供たちが安全に過ごせるように

PTA 生活環境部の保護者と職員が、校区内に危険な箇所がないか、点検を行いました。これまで活用してた危険箇所マップを参考にして実際に現地に赴き、どんなことが想定されるか話合いました。

見直して新たに作成した危険箇所マップを 裏面に載せています。安全な下平川校区とな りますよう,参考にしてください。ほかに気 になる箇所があれば学校へ連絡してくださ

下平川棒踊りを練習しています

3年生が、総合的な学習の時間で島ムニや 伝統芸能、郷土の偉人について学びます。そ

の一環で「下平川棒踊り」 を練習しています。教えて くださる地域の皆様、あり がとうございます。



水泳学習の参観をありがとうございました

6月24日から28日まで、水泳学習参観 週間でした。梅雨明けからは連日の晴天に恵 まれ、毎日の水泳が充実しています。また、

PTAプール清掃のおかげできれいな水質が保たれています。連日の御参観や御声援をありがとうございました。



8月の行事予定

11日(日) 山の日

12日(月) 振替休日

13日(火)~15日(木)

学校閉庁日

21日(水) 出校日

PTA愛のパトロール 知名中校区 18:30~

25日(日) PTA 愛校作業

※ 毎月第3土曜日は「青少年育成の日」 第3日曜日は「家庭の日」です。